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タウンミーティング あったかいまち「ふじみ野」を目指して 

 

日 時 平成２７年８月２日(日) 午後２時～３時３０分 

場 所 赤土原分館（桜ケ丘東町会） 

天 気 晴れ 

参加者 ２９人 

  

主な意見等 

 

参加者   亀久保４丁目の旧亀久保街道の亀久保保育園のあたりに安全を考

慮して、グリーンベルトを設置したらどうでしょうか。 

 

市 長   ご提案ありがとうございます。検討します。 

 

 

参加者   民間活力の利用ということで保育園を開設していますが、保育所

以外も含めて周辺の環境整備が大事です。ベビーカーなどのことも

考え、周辺を整備した上で、新しい施設を開設しないとだめだと思

います。 

 

市 長   おっしゃるとおりだと思います。貴重なご意見として承ります。 

 

 

参加者   ふじみ野駅を使っていますが、自転車置き場が少ないです。富士

見市とどのように協議しているのでしょうか。 

 

市 長   自転車置き場については、ふじみ野市内では駅から少し離れた場

所にあります。公共的な整備または民間の駐輪場となると、放置自

転車対策と同様に、駅の所在地の自治体が主となります。 
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参加者   ふじみ野駅のロータリーの前でお客さん同士とか若い子たちのト

ラブルを見かけます。交番が川越街道にありますが、交番は駅の近

くにあったほうが防犯のためにいいと思います。富士見市と協議を

してほしいです。 

 

市 長   たしかにそうですね。交番については、自治体ではなく東入間警

察署がふじみ野市、富士見市、三芳町を担当しています。駅周辺は

繁華街のためトラブルがおきやすいです。簡単に進む話ではないで

すが、必要性については、まさにそのとおりだと思います。 

 

 

参加者   東入間警察署の看板は木がかぶっていて、木が邪魔で看板が見え

ていません。きれいにしてほしいと思います。 

 

市 長   すぐに現場を確認します。 

 

 

参加者   多目的グラウンドが使われていません。使っているのは、月に１、

２回しか見たことがないです。料金が高いと思います。どうにかな

りませんか。 

 

市 長   そもそも他の公共施設の使用料が安すぎます。多目的グラウンド

は新たに開設したことから本来の料金に設定しました。逆に、他の

公共施設の料金もその水準まで上げなければいけないのが実態です。 

 

参加者   しかし、使われていないのでは意味がないと思います。 

 

市 長   他の施設もそれなりに使われていません。荒川の運動場にしても

サッカー場にしても、利用頻度が非常に低いです。 

 

参加者   旧大井町の時代は、グラウンドはみんな無料でした。合併してか

ら料金をとられています。 

 

市 長   それは時代の流れとして、適正な料金に見直さなければいけない
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ということになってきたんだと思います。今までは公共的なものは

お金をとらないという考え方でした。今は料金を取らなければいけ

ない状態になっています。先ほどご説明した通り年間で公共施設の

管理費が６億円かかっています。私も含めてこれから高齢者となり

ますが、私たちの子どもたちや孫たちの代は今と同じような運営の

仕方は到底できなくなってしまうと思います。受益に対してはそれ

なりにご負担いただかないとやっていけない時代がきたということ

だと思います。 

 

参加者   無料で使わせてくれということではなくて、一時間何千円となる

と年寄りと子どもは払うのに二の足を踏んでしまいます。 

 

市 長   これは市民の皆さんと一緒に考えなければいけない問題です。一

般会計３８０億円のうち市税収入は１５０億円くらいしかありませ

ん。そのほか国や県からの交付金とか補助金とか、借り入れもして

います。今年これまでに借り入れたものの返済が３３億円あります。

しかし、今年新たに５０億円借り入れます。今が一番ピークで、去

年４０億円、その前の年は３０億円ずつ借金しています。さっきの

合併特例債がほとんどです。合併特例債の期間内で、これから将来

必要になるであろう清掃センター、給食センターや庁舎の整備など

を有利な借入の期間内にやっていこうということで実施しています。

毎年の運営についても、例えば公共料金を安くしていこうとすると

何かを削らないといけません。職員の数を減らすなど、少しでも皆

さんの負担を少なくするように考えていますので、ご理解いただき

たいと思います。 

 

 

参加者   多目的グラウンドはなにか大会やるとか目的があってつくったの

ですか。使用頻度を見込んでつくったのでしょうか。例えば地元の

サッカーチームなどのスポーツクラブが定期的に使うとかそういう

目的はありますか。 

 

市 長   特定の目的でつくったわけではありません。あの地域は合併以前

から総合体育館があるなどスポーツゾーンという位置付けでしたの

で、清掃センターを解体した後に何をつくるかと考えたときに、市

街化調整区域の土地であり、合併特例債を使うには何かを新しくつ



4 

 

くることが必要だったため、最小限の費用でつくろうということで

グラウンドの整備をしました。 

 

参加者   今後は市としてスポーツ大会等のイベントをやるのですか。 

 

市 長   市としてといいますか、人工芝のグラウンドのためサッカー連盟

から練習や大会で利用したいという声があります。うまく活用して

いきたいと思っています。 

 

 

参加者   ７０歳代くらいの人たちでフォークダンスのサークルをつくって

公民館で活動をしています。大井中央公民館の大会議室を使いたい

のですが、４回申し込んで月１回しか使えません。裏の福祉センタ

ーを使おうと思ったら、使えないと言われました。使う場合には２

１００円払ってくれと言われました。毎月２回やるのに、２１００

円は払えません。老人福祉センターなのに７０代の人たちが使えな

いのはなぜでしょうか。 

 

市 長   公共施設には条例が定められていて、総合福祉センターについて

は福祉目的の利用とされています。 

 

参加者   大井祭りに出たりしていて、市には協力しています。活動する場

所がありません。フクトピアも抽選に当たらなくて取れないです。

何とかできないでしょうか。 

 

市 長   市内全域で施設数が足りないのは事実です。ご高齢の方がフォー

クダンスなどで外に出ていただくのは、健康のための投資だと思い

ます。ただ、今は新たに施設をつくることができない状況です。 

 

 

参加者   学校開放を利用しています。月１回の大井総合支所２階のスポー

ツ振興課主催の会議にお金を払わないといけないのはなぜでしょう

か。各学校に会議の予算も入っていると思いますが。 

 

市 長   会議には文化・スポーツ振興課が担当課としてそこに入っていま

すが、主催は市ではなく、民間の方々が学校を利用するための学校



5 

 

開放委員会です。公の施設を利用しているということで、お金をい

ただいています。我々の説明不足で申し訳ございません。 

 

 

参加者   県の施設である福岡高校を有効に活用し、施設の問題を解決でき

ないかなと思います。 

 

市 長   福岡高校はふじみ野市として活用したいと手を上げています。県

としてはふじみ野市に売るという形になります。校庭はスポーツを

するところとして活用したいと思っていますが、校舎の使い道を検

討中で、今大詰めの段階です。何とか活用したいと考えています。 

 

 

参加者   市の財政状況と受益者としての負担すべき額を、具体的に話をし

てはどうでしょうか。例えば公民館等の施設の維持で６億円かかる

ということですが、皆さんで千円ずつ負担したらいくら集まるんだ

ろうとかいうことを、今後タウンミーティング等で住民と話した方

がいいと思います。使用料として千円が高いのか安いのか、施設の

運営に皆さんの協力を得て、６億を５億にしていきましょうとかそ

ういう話をしませんか。例えば、利用した人が掃除をして、清掃の

委託料を減らしましょうとか、そういうことをやらないといけない

と思います。 

 

市 長   ありがとうございます。まさにそのとおりです。先ほども少し触

れましたが、多目的グラウンドの料金は面積などから計算して出し、

通常の高い水準で設定しました。その水準でなければやっていけな

いというのが現状です。しかし、公民館の減免や他のスポーツ施設

の料金を若干値上げしたとしても、年間で３千万円しか収入が増え

ないんです。そこで今据え置きをして、他の部分で節約することに

しました。ただいずれは料金を上げないといけません。みんなで掃

除をしようというようなすばらしい意見を出し合って、みんなで合

意していくことが一番良いと思います。それこそが、協働のまちづ

くりだと思います。 

 

参加者   この分館の畳が傷んでいます。２年くらい前から畳の張り替えを

やろうとしていますが、お金がなくてできません。14、15 万円くら
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いかかるらしいです。今年から各分館に５万円くらいの修理費が出

るという話を聞きました。畳を交換してもらいたいです。また、高

齢者や車いすの方のために入口の手すりがほしいです。トイレだけ

は手すりをつけさせてもらえましたが、入口の手すりについてはお

金がないといわれました。４、５万くらいかかると思いますが、ケ

ガでもされたら大変ですのでよろしくお願いします。 

 

市 長   わかりました。現場の実態ということで、ご意見として承ります。 

 

 

参加者   新河岸川の河川敷でターゲットバードゴルフをやっています。近

くの人は自転車で来ます。この地域からも参加したいという人がい

ますが、駐車場がありません。あとトイレがありません。４００ｍ

先にはありますが、年寄りには遠いと大変です。そのことも何年か

前に分館長に話してあり、県会議員にも話してくださったみたいで

すが全然進まなくて、非常に困っています。川口や越谷は広くて、

駐車場が 100 台以上とめられます。大会があれば、仮設のトイレも

そろえてくれます。ふじみ野市はそういう対応がなくて、非常に困

っています。 

 

市 長   トイレの話は他からも伺ったことがあります。新河岸川の河川敷

は、本来トイレなどは設置できません。しかし、それを県の方にお

話をして使わせてもらっています。あの河川敷に固定的な構造物を

設置することはできないので、その外側に土地を確保して仮設のト

イレを置くなどの検討をしてみます。 

 

 

参加者   町会でバスツアーの話があり、値段設定をどうしようかという話

があったときに個人の負担が大変という意見がありまして、例えば

そういう時に補助金としてそこを少しまかなってもらうとか、町会

の補助金の上限設定を変えてもらえないかなと思います。予算の関

係もあるかと思いますが見直していただければと思います。 

 

市 長   検討させていただきます。 


